

Info Marne

SOMMAIRE (cliquez sur l'article)

Édito : 6 mois de lutte pour changer de modèle	1
SNCF : Face au poison libéral, nous sommes l'antidote	2
Retraité-e-s en lutte : Journée d'action du 15 juin.....	2
Salaires des fonctionnaires : il faut revoir la copie	2
L'intersyndicale de la Marne reçue à la préfecture le 1er juin	2
Vers une fusion France Bleu / France 3 ?.....	3
Boulangerie de l'Europe : information des salariés.....	3
A vos agendas : Formation syndicale.....	3
Élections Valéo : la CGT a le vent en poupe.....	3

Edito : 6 mois de lutte pour changer de modèle



Certes, au terme de 6 mois d'une mobilisation exemplaire, nous ne sommes pas parvenus à faire abroger la loi mais peut-on pour autant parler d'une victoire de la Macronie ?

C'est en usant et abusant d'artifices constitutionnels et de petits arrangements indignes du pays des droits de l'homme que l'exécutif est parvenu à ses fins en imposant la réforme voulue par les marchés financiers et rejetée par une immense majorité de Français.

Un affront à la démocratie, un lamentable passage en force, un terrible précédent qui ouvre un boulevard à l'Extrême-droite comme l'analyse Sophie Binet dans son interview à Alternative économique. ([Lire ici](#))

Mais rien n'est perdu pour le mouvement social qui s'est considérablement renforcé pendant la période par le nombre de ses adhésions, (35 000 à la CGT !) et par son soutien populaire jamais démenti. La mobilisation sur les retraites a fait remonter à la surface nombre de thèmes qui mettent en évidence l'impasse du modèle néo-libéral dans lequel le gouvernement nous entraîne à marche forcée.

La CGT a bien l'intention de peser de tout son poids dans les batailles à venir dans la Marne comme ailleurs : augmentation des salaires et des pensions, égalité réelle entre les femmes et les hommes, véritables réponses à la crise climatique, défense acharnée des services publics, en s'appuyant entre autres sur le travail en intersyndicale, un des acquis de ce mouvement historique.

Ghislain Bride, secrétaire général adjoint de l'UD CGT 51



15 juin 2023
#21

Union Départementale
des syndicats CGT de la Marne

15, boulevard de la Paix
BP 11215

51058 Reims Cedex

Tél. 03 26 88 23 04

udcgt51@laposte.net

www.udcgt51.fr



SNCF :

Face au poison libéral, nous sommes l'antidote

Le gouvernement accélère ses réformes régressives dans de nombreux secteurs. Le ferroviaire n'y échappe pas : ouverture à la concurrence, création de filiales, liquidation du fret, projet d'externalisation de services transverses, abaissement des droits collectifs... Voilà la recette de la direction de la SNCF pour marcher dans les pas de la Macronie.

Les cheminots ne plieront pas. Le 15 juin ils seront devant le siège de la SNCF à Saint-Denis jour de réunion du conseil d'administration qui traitera de la question du transfert de plus de 3 000 salariés dans le cadre de la création d'Optim'Services et de l'abandon du fret ferroviaire par la SNCF.

Retraité-e-s en lutte :

Journée d'action du 15 juin

L'intersyndicale des retraité-e-s de la Marne a décidé d'organiser une conférence de presse le 15 juin à 14h30 sur le parking du Journal l'Union. A l'ordre du jour, les effets ravageurs de l'inflation qui touche les articles de première nécessité et les dépenses incompressibles, bien au-delà des 6% reconnus par le gouvernement.

Exemple avec le gaz à + 80 %, l'électricité + 28 %, et les produits alimentaires, les pâtes + 37 %, légumes frais + 33 %, fromage + 25 %...

Le pouvoir d'achat des retraités enregistre une baisse de 7,6 % en 6 ans et au-delà pour ceux qui ont subi la hausse de la CSG. L'Intersyndicale revendique une revalorisation immédiate de toutes les pensions, y compris des complémentaires, sans attendre le 1er janvier 2024 ! ([lire le tract](#)).

Salaires des fonctionnaires :

il faut revoir la copie



La réunion du 12 juin avec les syndicats de fonctionnaires a tourné court après l'annonce des mesures salariales par le ministre de la Fonction Publique. La hausse de 1,5 % de la valeur du point d'indice ne permettra évidemment pas de compenser les effets de l'inflation et le pouvoir d'achat des fonctionnaires va continuer à se dégrader comme l'a souligné Céline Verzeletti.

La CGT revendique une hausse de 10 % du point d'indice. Depuis le gel du point d'indice en 2010, la perte de pouvoir d'achat des fonctionnaires s'élève à 16% ! ([lire l'article](#)).

L'intersyndicale de la Marne *reçue à la préfecture le 1er juin*

À l'ordre du jour, le déroulement des manifestations dans le département. En réalité, les seuls problèmes rencontrés l'ont été à Reims où les injonctions contradictoires et répressives du sous-préfet ont provoqué la pagaille à plusieurs reprises.

Par ailleurs la CGT a exprimé ses craintes devant le préfet quant au projet de loi sur l'immigration qui sera discuté à l'automne.

La situation des étrangers présents sur le territoire, avec ou sans travail, avec ou sans papier, doit être abordée avec humanité, notamment en réduisant le temps d'attente pour les régularisations. Impossible d'ignorer la détresse des familles tributaires de

procédures excessivement longues en raison de l'absence de moyens humains pour instruire les dossiers. La CGT a proposé de travailler avec les associations d'aide aux migrants sur ces dossiers. À suivre...

Vers une fusion

France Bleu / France 3 ?



Dans son travail de sappe contre les services publics, la Macronie n'oublie pas l'audiovisuel public qui a droit lui aussi à un traitement « de faveur ». Pour cela, quoi de mieux que de s'attaquer à son financement ? C'est ainsi qu'un an après la suppression de la redevance, l'exécutif n'a toujours pas imaginé de financement de compensation pérenne. Par contre deux députés (Renaissance et LR), proposent de supprimer totalement la publicité sur les chaînes publiques en soirée ainsi que sur l'offre numérique, soit 130 millions d'euros de ressources en moins. Ils proposent aussi de créer une holding financière qui coifferait FTV et Radio France avec à la clé une fusion d'entités telles que les stations régionales de France 3 et de France Bleu et des économies d'échelle de grande ampleur...

Boulangerie de l'Europe :

information des salariés

Lors de la réunion du CSE du 25 mai dernier, dans un souci de transparence, le représentant syndical de la CGT a demandé au président de fournir le bilan des comptes du CSE pour les années 2022 et 2023. Cela devrait être fait d'ici la fin du mois de juin 2023.

A vos agendas :

Formation syndicale

L'Union Départementale CGT 51 organise plusieurs stages pour le 2^{ème} semestre 2023 :

Niveau 2-1^{ère} partie :

- ➔ **Châlons-en-Champagne :**
du 11 au 15 septembre 2023
- ➔ **Reims :** du 6 au 10 novembre 2023
- ➔ **Épernay :** du 4 au 8 décembre 2023

Accidents du travail / maladies professionnelles

(AT/MP):

- ➔ **Reims :** du 20 au 24 novembre 2023

La demande de congé pour formation est à faire à l'employeur au plus tard un mois avant le début du stage.

Pour s'inscrire :

contactez la formation syndicale CGT

au 03.26.88.23.04

ou

par mail : udcgt51.formation@orange.fr

Élections Valeo :

La CGT a le vent en poupe

Chez Valeo Reims (équipementier automobile de 650 salariés), la CGT vient de remporter les élections professionnelles. Sur les 11 à pourvoir, elle en a obtenu 5.

En 2019, la CGT avait obtenu 3 sièges dans le Collège 1, 3 sièges qu'elle a su conserver, et elle en obtient 2 de plus dans le collège 2 alors qu'en 2019 elle n'en avait obtenu aucun.

Bravo aux camarades de Valeo pour ce beau résultat et pour l'exemple à suivre pour toute la CGT de la Marne.



Moi,
quand je
serai grande,
j'aurai un
salaire
d'homme!

**27 % D'ÉCART DE RÉMUNÉRATION
ENTRE LES FEMMES ET LES HOMMES,
VOUS TROUVEZ ÇA NORMAL ?**

